

FARMACIA DE HOSPITAL

UE: una plataforma consensuará la especialidad en farmacia de hospital

La sociedad europea de farmacia hospitalaria da los primeros pasos para armonizar los estudios en el seno de la Unión Europea.

B. GARCÍA SUÁREZ | BEATRIZ.GARCIA@CORREOFARMACEUTICO.COM | 16/01/2012 00:00



Roberto Frontini, presidente de la Asociación Europea de Farmacéuticos de Hospital. (CF)

La Sociedad Europea de Farmacia Hospitalaria (EAHP, en sus siglas en inglés) está dando los primeros pasos hacia la creación de una especialidad única para estos profesionales en la Unión Europea. Como explica su presidente, Roberto Frontini, en entrevista en exclusiva con CF, "el camino sería la creación de una plataforma en la que al menos nueve países comunitarios pondrán en común y crearán una especialidad conjunta". Por ahora, según afirma, ya contaría con el visto bueno de seis: Austria, Francia, Italia, Hungría, República Checa y España. Y a ellos se sumarán "Bélgica, Holanda y Alemania", estima.

La cifra de nueve miembros no es baladí: "Es el mínimo que exige la Comisión Europea -al menos un tercio de los países miembro- para dar el visto bueno a la especialización, sin necesidad aprobarla en el Parlamento Europeo", explica Frontini. La iniciativa nace al rebufo de la actualización de la directiva europea de reconocimiento de profesionales iniciada en diciembre por la Comisión Europea y que pretende estimular y facilitar el intercambio de profesionales entre los países comunitarios, una iniciativa que propone, entre otros aspectos, crear una tarjeta profesional europea para facilitar el reconocimiento de trabajadores entre los países (ver CF del 16-III-2009).

"Sin dudas, la Comisión Europea aceptará introducir cambios en la directiva cuando muchos demuestren que la especialización es necesaria"

En esencia, el texto afectaría a los sanitarios (médicos, farmacéuticos, enfermeros y dentistas) y sólo a los especialistas de medicina. A este respecto, la EAHP ha presentado alegaciones a la Comisión para que en la redacción definitiva "abra la puerta a las especialidades farmacéuticas, incluyendo la hospitalaria".

UNIR A LOS QUE MÁS SABEN

La intención de la sociedad europea es embarcar en un lobby a "aquellos países en los que la especialización es ya obligatoria o está establecida". El primer paso es convencer a las sociedades científicas y responsables de la especialización nacionales, y a los ministerios después. Hasta la fecha, sólo el Ministerio de Sanidad checo ha dado el sí oficial, argumentando que ayudará a "proveer el mejor cuidado al paciente".

Frontini espera que a lo largo del 2012 los distintos ministerios se vayan sumando a la propuesta.

Tras un primer encuentro con el presidente de la SEFH, José Luis Poveda, y el presidente de la Comisión Nacional de la especialidad, Joaquín Giráldez, Frontini se muestra "optimista". Espera que España "adopte un papel proactivo", dado que "ha hecho un gran papel con la especialización, consiguiendo equiparar la posición del farmacéutico a la del médico".

Frontini entiende que alineando en este proyecto a nueve de los países en los que la especialidad está regulada, se conseguirá "el visto bueno de la Comisión". Su planteamiento, explica, "está en la línea de aceptar introducir el cambio en la directiva cuando muchos países demuestren la necesidad del título".

SIMILAR AL EURO

La referencia para el modelo de especialización que plantea la EAHP es similar al funcionamiento del euro. No sería obligatoria para todos los países de la UE, "pero los que se sumen tendrán que acatarla".

El planteamiento común, explica, es que los estudios "tengan una duración de cuatro años, que es el estándar que se ha fijado también para las especializaciones médicas".

ACCESO A USUARIOS

CORREO ELECTRÓNICO

CONTRASEÑA

[¿Olvidó su contraseña?](#)

Recordarme la próxima vez

[A todos los participantes](#)



A TODOS LOS PARTICIPANTES,

El equipo de Correofarmaceutico.com lamenta el tono en que han caído los comentarios y desea recordar lo siguiente: